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“三八”节，请村里妇女看大戏；母亲节，给全村80岁
以上老太送蛋糕；儿童节，让村小学的孩子们穿上统一的
校服……新安县洛新产业集聚区老井居委会通过人性化
管理，在提升居民生活质量、丰富居民精神生活、拉近干
群关系方面实现了突破。

组织活动，贴心服务村民
提起一年来老井居委会新领导班子给老井村带来的

变化，洛新老井小学校长党翠莹赞不绝口。
她说，今年以来，每逢节日，老井居委会都会在村子

里组织各种活动。看到留守妇女们精神文化生活匮乏，
今年妇女节，居委会请来戏班子，为全体妇女唱戏，并邀
请市心理咨询师协会为她们开展心理辅导；今年母亲节，
居委会把村里所有 80 岁以上的老太太聚在一起，赠蛋
糕、送拐杖，让儿女们在这种氛围中感恩母爱。

最令她高兴的是，今年六一儿童节，在老井居委会的积
极运作下，洛新老井小学的230多名孩子获得爱心企业捐
赠，穿上了统一的校服，这在老井村，还是破天荒的头一遭。

“那种发自内心的快乐，写在每个孩子脸上。”党翠莹
说，在分发新校服的当天晚上，有的孩子不舍得脱掉，穿
着校服睡了一晚。

去年以来，老井居委会积极推行人性化管理，以上事
例正是一次次生动的实践。

以情动人，化解各类矛盾
两年前，老井村是周边有名的后进村：村貌不整洁、

村民矛盾多、干群沟通少、上访事情多、发展意识差。
“当时老百姓不管有啥事，都不是想办法解决问题，

而是直接上访。”老井居委会老党员王武召说。
去年7月，新一届居委会班子成立后，居委会干部入

户走访，找准症结，拿出办法，并确定了以人文关怀为核
心的“柔性”管理方针。

老井居委会边实践、边摸索，一系列贴近居民生活、
有创意的活动搞下来，居民们得到实惠，感受到基层组织
为改变村子落后面貌付出的努力。

“经历了这几次活动，村里老人们都说，居委会‘真中’，
不说节日礼物大小，他们干这些事儿都是为咱老百姓考虑
的。”王武召说，现在不管谁家办生日宴、办喜事，居委会的
干部们都很乐于参加，让群众感到居委会和自己很亲近。

“村民们的要求很简单，只要真心为他们着想，他们
就会乐意支持我们的工作。”洛新产业集聚区管委会主任
姬进辉说，老井村的实践证明，贴心服务百姓，是做好基
层工作的关键因素。现在看到老井村的社会风气在改
善，村民团结意识在增强，各项工作在顺利推进，对管委
会做好基层工作很有启发。

得到上级肯定和支持，老井居委会有了更多想法：争
取让每户家庭一出大门就走上水泥路；修建两个文化广
场，安装一些运动器材，鼓励村民跳舞、打球，丰富精神生
活；通过一系列举措吸引更多企业入驻，让当地人在家门
口就业…… 本报记者 李东慧 见习记者 郭秩铭

请村里妇女看大戏，为80岁以上老人
集体过节，给孩子们配发校服……

老井居委会：
贴心服务赢民心

18日，应洛阳经济文化促进会邀请，
知名建筑设计师江宁来洛考察城市规划
项目。

结合洛阳城市发展现状，江宁认为，
洛阳建筑设计应该体现本土特色，通过
完善城市服务设施，来提高生活品质。
为提高本地旅游的吸引力，他认为洛阳
可结合本地实际，将老式宅院开发成“民
宿”，让其成为古都一大亮点。

建筑设计，应体现本土特色
江宁认为，建筑除了是一个物质场

所，同时是一个精神居所。真正有意义
上的建筑，是从庙宇、祠堂等人类祭祀的
场所开始的，是人类文明进程中伟大的
艺术品。“设想一下，一个 10 平方米的
空间，建成什么样子，对人肯定有影
响。把它全部刷黑了，或者全部刷白
了，会有不同感觉；让它有门有窗，又是
一种感觉……”他说。

“设计是世界的，建筑是本土的。”江
宁认为，洛阳的建筑应该体现出本土特
色，而不应展现千篇一律的建筑面孔。
但他强调，这种本土特色的营造应该以
尊重本土居民原有生活方式为基础。“不
应该为了本土而让居民生活方式回到远

古时代，与现代生活方式隔离。城市规
划要有共生理念，尊重土地，回归生活。”
他说。

城市规划，应提高服务水平
江宁说，一个城市的发展和规划，应

重视提高民众参与度，而建设城市服务
设施是提高民众参与度的最佳途径。此
外，城市服务设施也是衡量居住品质的
重要指标。

譬如，一些市民在购买住宅时，总是
盲目追求大面积，认为“大”即是好。实
际上，这种观念是不对的。住宅居住品
质的好坏，要综合考虑社区人文水平的
高低和配套设施的数量与质量。“北京、
上海等大城市的房价之所以高，与其较
高质量、高水准的教育、医疗、文化配套
息息相关。洛阳的房价低于北京、上海、
广州等大城市，除了经济因素外，城市服
务水平方面的差距也是原因之一。”他
说。

他举例说，北京的天文馆数十年如
一日地演示着天体的起源，吸引了许多
家长和孩子参观，给孩子带来了教育和
启蒙。洛阳如果增设类似的城市服务设
施，相信也会吸引大量市民参与和使用，

从而提高城市品位和生活品质。

“民宿”产业，洛阳有广阔前景
江宁认为，洛阳是一个拥有悠久历

史的古都，旅游资源极其丰富，而牡丹、
龙门石窟、关林和白马寺是洛阳旅游资
源的“四大宝”。围绕这“四大宝”发展旅
游配套产业，既可以大大方便游客，又可
以增加就业，促进洛阳经济发展和知名
度的提升。

江宁认为，“民宿”——即家庭式旅
馆，可作为洛阳旅游市场配套产业培育
的方向。外地游客来洛阳，希望更多地
领略古都的本土风情，他们希望来到
洛阳的市井深处，观察、体验洛阳人最
本土、最原始的生活，而最直接的方法
就是住在洛阳人的老式宅院中，去亲
身体会洛阳厚重的历史。“洛阳有不少
深巷老院，将这些充满本土特色的宅
院开发成‘民宿’，市场前景会十分广
阔。”他说。

他认为，发展“民宿”产业，政府可予
以适当支持。除了从宣传上引导，还可
以提供免税等优惠政策，支持其发展和
壮大。

本报见习记者 张锐鑫

——访知名建筑设计师江宁

让建筑回归本土 让游客走进民居

日前，在瀍河回族区下窑村城中
村改造安置房项目工地，工人正在进
行多层住宅楼主体施工。

该安置房项目位于启明北路以
东、焦枝铁路以西、陇海铁路以南、焦
枝铁路环线以北，占地100亩，总建筑
面积20万平方米，总投资5亿元。项
目包括10栋高层住宅楼和10栋多层
住宅楼，共建设住房近千套。

目前，该项目已开工 7 栋多层住
宅楼，其中 3 栋封顶，整个项目预计
2014年年底竣工。

记者 鲁博 通讯员 王少峰 摄

加快城市改造
提升居住水平

本报讯（记者 李迎博 通讯员 范
广卿）昨日从市社会保险事业管理局获
悉，我市2013年度灵活就业人员参保缴
费基数将进行调整。今年7月1日起至
2014年6月30日，我市灵活就业人员参
加养老保险和医疗保险的缴费基数，按
上年度在岗职工年平均工资的7个档次
比例自行选择。

2012 年我市在岗职工年平均工资
为每人38322元。灵活就业人员参保缴
费基数可以根据自己的实际经济能力，
在此基础上选择60%、70%、80%、90%、
100%、200%、300%7 个档次的比例（缴
费基数、缴费费率、月缴费额详见图
表）。缴费比例一经选择，全年不得更
改。

市社保局相关负责人介绍，对养老
保险、医疗保险已选择相应统一基数档
次且保持不变的灵活就业人员，不用重

新申报，需变更的参保人员在6月30日
前到其代理机构申报下一缴费年度的缴
费基数。

由于7月1日后，我市灵活就业人员
将不能补缴欠缴的养老保险金，近日到
市公共就业服务中心、市人才服务中心办
理手续的市民将出现最后的高峰。工作
人员提醒，在办理业务之前，最好先通过
查询渠道查询或咨询一下自己的情况。

已经将保险关系接续到灵活就业库
并在银行缴费，有欠费的，直接到中行任
意网点缴费；经查询部分年月无缴费记
录的为中断缴费，需到公布的 7 个经办
点（中行营业部、中行瀍河支行、中行老
城支行、中行长安路支行、中行牡丹广
场支行以及一拖、中信经办点）办理补
缴业务；

与原单位解除劳动关系后，在原单
位中断保险关系并尚未接续到灵活就业

库，且从未到银行缴过费的人员，需要到
以上 7 个经办点办理社保接续业务后，
再到银行缴费，并将档案送至市公共就
业服务中心或市人才服务中心（位于新
区的洛阳会展中心）委托管理，之后按月
在银行缴费；

因特殊原因在银行无法缴费的人

员，需要到市社保局（位于新区的洛阳会
展中心）专设的特殊业务处理组 17 号、
18号窗口办理。

另外，外地转入人员、单位漏保人员
以及从未参过保的新增人员不在本次政
策补缴范围，请错开业务办理高峰期后
再来办理业务。

下月起，缴费基数按上年度在岗职工年平均工资的7个档次比例自行选择

灵活就业人员参保缴费基数将调整

本报讯（见习记者 孙小蕊 通讯员 梁占强）“借这
个机会我一定和洛阳的同行们认真交流，好好提升自己
的技术水平。”昨日，来自新疆生产建设兵团农十三师红
星二场的职工许征告诉记者。

去年9月，我市选派一批机械、建筑、医疗等方面的
高技能人才组成“劳模智力、技能援疆服务团”前往新疆
生产建设兵团农十三师，进行技能交流和技术协作。为
进一步发挥我市智力援疆的优势，14日，来自新疆生产
建设兵团的22名电工和电焊工来洛，与我市同行开展近
一个月的技能交流和技术协作。

市总工会有关负责人介绍，此次根据新疆生产建设兵
团农十三师的生产发展需求，市总工会联系了大唐洛阳热
电有限公司和南车洛阳机车有限公司，为来洛交流的22名
职工提供焊工和电工培训。这22名职工还将与我市相关技
术专家一起，共同进行技术交流，解决生产中遇到的难题。

新疆生产建设兵团职工
来洛接受技术培训

■ 昨日，副市长王敬林会见百威英博啤酒集团
亚太区副总裁王仁荣、福瑞德一行，双方就深化合作
等问题进行了商讨。 （吕西良）

政务要闻

筑坚强堡垒 树先锋形象
扎实推进基层组织建设

缴费档次%
60
70
80
90
100
200
300

缴费基数
1916.1
2235.45
2554.8
2874.15
3193.5
6387

9580.5

养老保险
缴费费率

20%
20%
20%
20%
20%
20%
20%

月缴费额
383.22
447.09
510.96
574.83
638.70
1277.40
1916.10

医疗保险
缴费费率

9%
9%
9%
9%
9%
9%
9%

月缴费额
172.45
201.19
229.93
258.67
287.42
574.83
862.25

缴费费率
4.90%
4.90%
4.90%
4.90%
4.90%
4.90%
4.90%

月缴费额
93.89
109.54
125.19
140.83
156.48
312.96
469.44

2013年7月起灵活就业人员社保缴费标准

商务部：食用农产品价格略有回升
昨日，市民在河北保定一家超市内选购水果。
据商务部监测数据显示，6月10日至6月16日，全国

36个大中城市食用农产品价格略有回升。其中，受季节
性回落因素影响，18种蔬菜平均批发价格比前一周下降
0.3%。 （新华社发）

（上接01版）

壮大信息产业仍需奋力
电子信息产业，正如雨后春笋般

在河洛大地加快崛起。该产业为何能
成为洛阳调整产业结构的主攻方向之
一？

“作为老工业基地，洛阳发展电子信
息产业潜力巨大、任重道远。”市工业和
信息化局负责人说，发展电子信息产业，
洛阳市有着得天独厚的优势和实现跨越
的潜力。

从产业基础看，我市光电子、物联
网、工业软件、新材料、装备制造等行业
在国内具有一定地位；从研发基础看，我
市拥有多家与电子信息技术相关的技术
中心和实验室，在电子信息材料、嵌入式

软件、行业信息化、装备数控等方面具有
很强的研发和创新能力；从人才优势看，
我们有 200 余家各类科研机构，万名职
工拥有专业技术人员1970名，人才密度
居全国前列，已形成了具有一定规模的
人才高地；从信息化配套看，三大移动
运营商都已与我市签订战略合作协议，
全力支持洛阳的信息化建设和信息产
业发展。

然而，从本次督导检查活动来看，信
息服务平台建设仍存短板，传统企业主
动应用信息化提升产能意识不强，信息
企业核心业务竞争力不强等问题，仍然
是困扰行业加速发展的瓶颈。

好的发展机遇，好的发展基础，好
的发展环境，仍需转化成强大的发展
动力。

借助信息化，走好新型工
业化之路

“四化”融合下的新型工业化，究竟
新在哪里？

“就是要通过电子技术和信息服务
等手段，实现工业的再提升、再创新。”在
去年年底在洛举行的中国电子高峰论坛
上，工信部总经济师周子学认为，当前的
工业发展已经进入信息化时代，工业企
业要想进一步发展壮大、提升竞争力，就
必须在工业设计、软件服务等信息服务
体系发展上下大功夫。

事实上，洛阳正在借力信息化，加快
实现传统产业转型升级。

为扶持电子信息产业发展，我市出
台了一系列政策，包括通用优惠政策和

分行业优惠政策。例如，在鼓励引进企
业方面，对在洛阳市注册、投资额超过
1000万元的信息服务业企业，按照其投
资总额的 10%进行专项奖励，最高不超
过300万元，用于企业创新发展。

在信息产业基地方面，我市已在涧西
区、西工区、高新区、洛龙科技园、经济技术
开发区、伊滨区、伊川县等地，布局了洛阳
信息通信产业园等12大信息产业园区。

根据我市“十二五”信息化规划，“十
二五”期间，我市信息服务业计划投资
400 多亿元，力争实现年销售收入超千
亿元，占GDP比重超过5%，努力成为洛
阳市主导产业之一。

可喜的是，电子信息产业，这支新型
工业化发展的“生力军”，已在助推洛阳
产业转型过程中逐渐引领潮流。

（（资料图片资料图片））

人物简介：江宁
江宁是迈思（亚洲）顾问有限公

司首席建筑设计师，此前先后服务于
英国及香港著名事务所，主管中国项
目，擅长土地研究、项目规划及大型
发展的资源整合，其作品在国内及国
际上屡获殊荣。在2007年4月举办的
中国（上海）国际建筑及室内设计节
上，他获得建筑推动奖的个人奖项，是
该活动中唯一个人奖项的获得者。


